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ACTA No. CIDC-10-2017 

Proceso: Investigación Subproceso:  

Unidad Académica y/o Administrativa: Comité de Investigaciones  Hora de Inicio 8:00 am    

Motivo y/o Evento Comité de Investigaciones  
Hora de Finalización 11: 30 
am 

Lugar: CIDC Fecha:07-06-2017 

Participantes: 

Nombre Cargo Firma 

Nelson Libardo Forero Chacón 
 

Director ( CIDC ) 
 

Ángela Maria Wilches Florez 
Coordinadora Facultad Medio 
Ambiente  

 

Paulo Alonso Gaona García  
Coordinador de la Unidad de 
Investigaciones de la Facultad 
de Ingeniería  

 

 
Tomás Sánchez Amaya 

Facultad de Ciencias y 
Educación 

 

Nevis Balanta Castilla  
 Coordinadora Facultad 
Tecnológica 

 

Camilo Andres Ramírez Triana 
Coordinador de la Unidad de 
Investigaciones de la Facultad 
de Artes ASAB. 

 

Alexis Adamy Ortiz Morales Director (CERI)  

Juan Francisco Aguilar Soto Director (IEIE)  

Milena Rodríguez Rodríguez  Contratista (CIDC)  

 

Elaboró: Milena Rodríguez Visto Bueno del acta:  

 
OBJETIVO Reunión ordinaria Comité de Investigaciones  

ORDEN DEL DÍA  

1. LLAMADO A LISTA, VERIFICACIÓN DE QUÓRUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

2. APROBACIÓN ACTA 09 

3. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN CARACTERIZACIÓN DEL DISCURSO 

CIENTÍFICO DE PROFESORES EN FORMACIÓN INICIAL: LA QUÍMICA DESTRAS DEL CINE   
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4. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN APROPIACIÓN SOCIAL Y CIRCULACIÓN DE 

CONOCIMIENTO EN LA FACULTAD TECNOLÓGICA: UNA APUESTA DE GRUPOS, SEMILLEROS Y 

UNIDADES DE INVESTIGACIÓN  

5. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN CALCULO OPERACIONAL EN LA 

INESTABILIDAD BAROCLINICA 

6. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN EVALUACIÓN DE COMPETENCIAS 

CIUDADANAS, SABERES Y PRÁCTICAS DOCENTES EN CLAVE TERRITORIAL PARA LA PAZ: FACTORES 

ASOCIADOS 

7. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN DOCTORAL MODELO DE GESTIÓN DE 

ALERTAS TEMPRANAS PARA LA PREDICCIÓN DE RIESGOS EN EL CONTEXTO DE SMART CITY PARA 

CIUDAD DE BOGOTÁ, D.C 

8. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN DOCTORAL MODELADO Y CONTROL DE 

INVERSOS EN PARALELO QUE OPERAN EN MICRO REDES ELÉCTRICAS BAJO ENFOQUE DE SISTEMAS 

DINÁMICOS HÍBRIDOS  

9. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DE INVESTIGACIÓN EDUTECMA 

10. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DE INVESTIGACIÓN RED DE PEDAGOGÍA DE LAS 

HUMANIDADES 

11. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DE INVESTIGACIÓN DEV GAMES 

12. OFICIALIZACIÓN RED DE INVESTIGACIÓN RELIEVA 

13. VARIOS 
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DESARROLLO 

1. LLAMADO A LISTA, VERIFICACIÓN DE QUÓRUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

Se realizó el respectivo llamado a lista y se verificó que existía el quórum necesario para dar inicio a la presente 

sesión, se da lectura al orden del día propuesto, el cual es aprobado por unanimidad. 

2. APROBACIÓN ACTA 09 
Se citó a sesión del comité de investigaciones de manera virtual el 31 de mayo de 2017, pero no se trabajaron 
todos los puntos por los Miembros del Comité, por tal razón se considera pertinente traer de nuevo los temas a 
la presente sesión para dar una aprobación formal. 

 Los Miembros del Comité de Investigaciones deciden aprobar el acta CI -09-2017 

3. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN CARACTERIZACIÓN DEL DISCURSO 

CIENTÍFICO DE PROFESORES EN FORMACIÓN INICIAL: LA QUÍMICA DETRAS DEL CINE 

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por la secretaria del Consejo de 

Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza, quien comunica que en la sesión realizada el día 18 de mayo de 

2017, decide aprobar la institucionalización del proyecto de investigación CARACTERIZACIÓN DEL DISCURSO 

CIENTÍFICO DE PROFESORES EN FORMACIÓN INICIAL: LA QUÍMICA DETRAS DEL CINE, a cargo de la 

docente Liz Mayoly Muñoz Albarracin.  

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del proyecto de 

investigación CARACTERIZACIÓN DEL DISCURSO CIENTÍFICO DE PROFESORES EN FORMACIÓN 

INICIAL: LA QUÍMICA DETRAS DEL CINE, a cargo de la docente Liz Mayoly Muñoz Albarracin.  

4. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN APROPIACIÓN SOCIAL Y CIRCULACIÓN DE 

CONOCIMIENTO EN LA FACULTAD TECNOLÓGICA: UNA APUESTA DE GRUPOS, SEMILLEROS Y 

UNIDADES DE INVESTIGACIÓN  

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por el secretario del Consejo de la 

Facultad Tecnológica David Rafael Navarro Mejía, quien comunica que, en la sesión del 11 de mayo de 2017, 

decide aprobar la institucionalización del proyecto de investigación APROPIACIÓN SOCIAL Y CIRCULACIÓN DE 

CONOCIMIENTO EN LA FACULTAD TECNOLÓGICA: UNA APUESTA DE GRUPOS, SEMILLEROS Y 

UNIDADES DE INVESTIGACIÓN, a cargo de la profesora Nevis Balanta Castilla. 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del proyecto de 

investigación APROPIACIÓN SOCIAL Y CIRCULACIÓN DE CONOCIMIENTO EN LA FACULTAD 



 FORMATO: ACTA DE REUNIÓN Código: GI-FR-010 

 

Macroproceso: Direccionamiento Estratégico Versión: 02 

Proceso: Gestión Integrada 
Fecha de Aprobación: 

17/09/2014 

 

Este documento es propiedad de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Prohibida su 

reproducción por cualquier medio, sin previa autorización. 

 

TECNOLÓGICA: UNA APUESTA DE GRUPOS, SEMILLEROS Y UNIDADES DE INVESTIGACIÓN, a cargo de 

la profesora Nevis Balanta Castilla 

5. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN CÁLCULO OPERACIONAL EN LA 

INESTABILIDAD BAROCLINICA  

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por la secretaria del Consejo de 

Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza, quien comunica que en la sesión realizada el día 04 de mayo de 

2017, decide aprobar la institucionalización del proyecto de investigación CÁLCULO OPERACIONAL EN LA 

INESTABILIDAD BAROCLINICA, a cargo del docente Carlos Efraín Jácome Muñoz.  

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del proyecto de 

investigación CALCULO OPERACIONAL EN LA INESTABILIDAD BAROCLÍNICA, a cargo del docente 

Carlos Efraín Jácome Muñoz. ( Falta formato de institucionalización) 

6. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN EVALUACIÓN DE COMPETENCIAS 

CIUDADANAS, SABERES Y PRÁCTICAS DOCENTES EN CLAVE TERRITORIAL PARA LA PAZ: FACTORES 

ASOCIADOS 

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por la secretaria del Consejo de 

Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza, quien comunica que en la sesión realizada el día 27  de abril de 

2017, decide aprobar la institucionalización del proyecto de investigación EVALUACIÓN DE COMPETENCIAS 

CIUDADANAS, SABERES Y PRÁCTICAS DOCENTES EN CLAVE TERRITORIAL PARA LA PAZ: FACTORES 

ASOCIADOS, a cargo del docente Marieta Quintero Mejía.  

Observaciones:  

Intervención profesor Tomás Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): Se supone que uno legaliza 

un proceso o proyecto cuando este ha finiquitado. 

Intervención Milena Rodríguez Rodríguez (Contratista CIDC): Cuando el Consejo de Facultad aprueba se debe 

solicitar al docente el  formato de legalización para hacer llegar los documentos al CIDC, con el fin de registrar el 

proyecto en el SICIUD.  

Intervención profesor Tomás Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): Entiendo que esos proyectos 

ya se pasaron, pues obedecían a convenios interinstitucionales. 

Intervención profesor Paulo Gaona García (Facultad Ingeniería): Este fue un proyecto para avalar en una 
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convocatoria del ICFES, entonces la profesora hizo todo el procedimiento y acá se avaló, pero ahora lo que quiere 

es institucionalizarlo, pero no ha salido la respuesta oficial de la Convocatoria del ICFES. 

Intervención Milena Rodríguez Rodríguez (Contratista CIDC): Si no ha salido la respuesta oficial de la 

convocatoria del ICFES, no se puede institucionalizar para eso se hizo la resolución 020 de 2016, en la cual 

explica todo el procedimiento a seguir y uno de los puntos enfatiza que el proyecto se institucionaliza en el caso 

que salga favorecido mediante una convocatoria.  

Intervención profesor Tomás Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): Al parecer no hay claridad de 

los procesos, porque cuando la profesora Marieta hizo la solicitud al Comité y al Consejo de Facultad, justamente 

era aval para participar en las convocatorias y pienso que de una vez se fue haciendo el proceso de 

institucionalización del proyecto. 

Intervención profesor Camilo Ramírez (Facultad Artes-ASAB): ¿El proyecto tiene contrapartida?  

Intervención Milena Rodríguez Rodríguez (Contratista CIDC): Hay una contrapartida en especie  y en efectivo. 

Intervención profesor Camilo Ramírez (Facultad Artes-ASAB): Cuando hay una contrapartida, el consejo de 

facultad está decidiendo pagar esa contrapartida.  

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones señalan que hasta tanto salgan los resultados de la 

Convocatoria del ICFES, no se podrá registrar la solicitud en el sistema de investigaciones (SICIUD), esto 

en caso de que salga favorecido. 

7. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN DOCTORAL MODELO DE GESTIÓN DE 

ALERTAS TEMPRANAS PARA LA PREDICCIÓN DE RIESGOS EN EL CONTEXTO DE SMART CITY PARA 

CIUDAD DE BOGOTÁ, D.C 

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por el secretario del Consejo de 

Facultad de Ingeniería Orlando Ríos, quien comunica que en la sesión realizada el día 01 de junio de 2017, decide 

aprobar la institucionalización del proyecto de investigación doctoral MODELO DE GESTIÓN DE ALERTAS 

TEMPRANAS PARA LA PREDICCIÓN DE RIESGOS EN EL CONTEXTO DE SMART CITY PARA CIUDAD DE 

BOGOTÁ, D.C, a cargo del profesor Álvaro Espinel Ortega. 
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Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del proyecto de 

investigación doctoral MODELO DE GESTIÓN DE ALERTAS TEMPRANAS PARA LA PREDICCIÓN DE RIESGOS 

EN EL CONTEXTO DE SMART CITY PARA CIUDAD DE BOGOTÁ, D.C, a cargo del profesor Álvaro Espinel 

Ortega. 

8. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN DOCTORAL MODELADO Y CONTROL DE 

INVERSOS EN PARALELO QUE OPERAN EN MICRO REDES ELÉCTRICAS BAJO ENFOQUE DE SISTEMAS 

DINÁMICOS HÍBRIDOS  

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por el secretario del Consejo de 

Facultad de Ingeniería Orlando Ríos, quien comunica que en la sesión realizada el día 01 de junio de 2017, decide 

aprobar la institucionalización del proyecto de investigación doctoral MODELADO Y CONTROL DE INVERSOS 

EN PARALELO QUE OPERAN EN MICRO REDES ELÉCTRICAS BAJO ENFOQUE DE SISTEMAS 

DINÁMICOS HÍBRIDOS , a cargo del profesor Cesar Trujillo 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del proyecto de 

investigación doctoral MODELADO Y CONTROL DE INVERSOS EN PARALELO QUE OPERAN EN MICRO 

REDES ELÉCTRICAS BAJO ENFOQUE DE SISTEMAS DINÁMICOS HÍBRIDOS , a cargo del profesor Cesar 

Trujillo. 

9. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DE INVESTIGACIÓN EDUTECMA 

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por la secretaria del Consejo de 

Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza, quien comunica que en la sesión realizada el día 11 de mayo de 

2017, decide aprobar la institucionalización del semillero de investigación EDUTECMA, liderado por el profesor 

Martin Eduardo Acosta Gempeler 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del semillero de 

investigación EDUTECMA, liderado por el profesor Martin Eduardo Acosta Gempeler.  

10. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DE INVESTIGACIÓN RED DE PEDAGOGÍA DE LAS 

HUMANIDADES 

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por la secretaria del Consejo de 

Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza, quien comunica que en la sesión realizada el día 11 de mayo de 
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2017, decide aprobar la institucionalización del semillero de investigación RED DE PEDAGOGÍA DE LAS 

HUMANIDADES, liderado por el profesor Edgar Ramírez 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del semillero de 

investigación RED DE PEDAGOGÍA DE LAS HUMANIDADES, liderado por el profesor Edgar Ramírez  

11. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DE INVESTIGACIÓN DEV GAMES 

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por el secretario del Consejo de 

Facultad de Ingeniería Orlando Ríos, quien comunica que en la sesión realizada el día 01 de junio de 2017, decide 

aprobar la institucionalización del semillero de investigación DEV GAMES, liderado por el profesor Julio Barón 

Velandia. 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del semillero de 

investigación DEV GAMES, liderado por el profesor Julio Barón Velandia. 

12. OFICIALIZACIÓN RED DE INVESTIGACIÓN RELIEVA 

Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por la secretaria del Consejo de 

Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza, quien comunica que en la sesiones realizadas del 27 de abril al 03 y 

04 de mayo 2017, decide aprobar la institucionalización de la RED DE INVESTIGACIÓN RELIEVA 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización de la RED DE 

INVESTIGACIÓN RELIEVA 

13. VARIOS 

Proyectos institucionalizados 

Intervención profesor Camilo Ramírez ( Facultad Artes-ASAB): Me inquieta la cantidad de solicitudes de 

institucionalización de proyectos 

Intervención profesor Tomás Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): En perspectiva de cumplir 

con el requerimiento número 5 de la Convocatoria de Colciencias, empezaron a llegar muchas solicitudes de 

institucionalización de proyectos de investigación sin recursos económicos del CIDC. Es necesario hacer un 

análisis juicioso para poderle decir a los Consejos de Facultad que revisen todas estas solicitudes, porque en 

últimas son ellos los responsables de las institucionalizaciones.   

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Es adecuado el termino proyectos sin 

financiación porque otra cosa son proyectos sin recursos, muchos de todos estos proyectos lo que reúnen es la 
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temática del trabajo de grado, pero estos tampoco se pueden descalificar.  

Intervención profesor Camilo Ramírez (Facultad Artes-ASAB): Hemos estado discutiendo a raíz de una lectura 

de la propuesta de estatuto de investigación, en el Comité de Investigaciones de la ASAB, vemos la necesidad que 

estos proyectos pasen por el Comité de Investigación.  

Intervención profesor Paulo Gaona García (Facultad Ingeniería): El tema no se ha discutido en cuanto a los 

trabajos de maestría y pregrado para indicar que un proyecto de grado este dentro de la ventana de observación, 

pero se desconoce si existe un procedimiento.  

 Intervención Javier Corredor Corchuelo (Contratista): La norma habla de la facultad que le dan al Consejo de 

Facultad como instancia del sistema de investigaciones de aprobar las institucionalizaciones de proyectos y líneas 

de investigación, pero esta tan genérico que no existe una aclaración entre aquellos que se presentan sin 

financiación o los que se presentan a las convocatorias que saca el CIDC, digamos que como está planteado de 

manera general caben los dos  y se ha venido manejando así, el tema es que para efectos procedimentales se 

diseñó el formato que se encuentra en la página del CIDC. 

Intervención profesor Paulo Gaona García (Facultad Ingeniería): Considero que este tema debe pasar por el 

Consejo de Facultad para lo que tiene que ver con las descargas. Hay que definir un lineamento, un procedimiento 

porque se van a confundir con el tema de la institucionalización de los proyectos, cual es la diferencia con los 

financiados, si van a tener descarga o no.  

Intervención profesor Tomás Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): Las normas efectivamente 

son ambiguas porque la Circular 08 que es la que hace la recomendación de las descargas académicas, 

efectivamente no distinguen las clases de proyectos, pero es al Consejo de Facultad y al decano a quienes  

corresponde las descargas. Según el estatuto docente, el profesor puede planear sus actividades entre las que 

cuenta el desarrollo de un proyecto de investigación. 

Intervención profesor Camilo Ramírez (Facultad Artes-ASAB): Los Comités de las Unidades de Investigación 

deberían abordar el tema y dar una postura para el próximo semestre venir a este comité y abordar el tema.  

El comité de Investigaciones considera que hay un vacío en las normas y que es necesario construir un 

reglamento al respecto.  
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Caso profesor Carlos Suarez(Libros resultado de proyectos de investigación COLCIENCIAS) 

Teniendo en cuenta que el grupo GRECO (LIMER) ha participado en dos convocatorias de jóvenes 

investigadores, las cuales han sido terminadas satisfactoriamente cumpliendo cabalmente con los tiempos y 

requisitos establecidos tanto por la Universidad Distrital como por COLCIENCIAS para este tipo de convocatorias, 

le solicito el favor se estudie la posibilidad de evaluar si los libros resultado de estos proyectos pueden ser 

impresos, luego de adelantar las correcciones y mejoramientos a que haya lugar en cada uno de ellos. Los 

dos proyectos que soportan esta solicitud son: 

1) Nombre del provecto: DISEÑO E IMPLEMENTACIÓN DE ANTENAS Y SISTEMA DE 

DESPLIEGUE PARA SATÉLITES DE REDUCIDO TAMAÑO EN LAS BANDAS DE VHF Y UHF. 

Autor: Diego Rafael Méndez Marín 

Director: Carlos Arturo Suárez Fajardo 

Convocatoria: Convocatoria 645 de Colciencias de jóvenes investigadores. 

Contrato: No. 550 del 12-02-2015 

2) Nombre del provecto: Diseño e implementación de un radio UHF para satélites de 

reducido tamaño 

Autor: Gabriel Mauricio Arévalo Bermúdez 

Director: Carlos Arturo Suárez Fajardo 

Convocatoria: Convocatoria de Colciencias de jóvenes investigadores. 

Contrato: CPS N° 000879 del 30 DE AGOSTO DE 2013. 

La anterior solicitud la soporto en los siguientes hechos: 

1) Dese hace más de 10 años la Universidad adelanta con otro grupo de la universidad el diseño de un satélite y 

los dispositivos desarrollados en los dos proyectos al interior del grupo GRECO pueden ser utilizados en el mismo 

cuando así se disponga. 

2) Ya fue publicado un artículo en la revista DYNA (Categoría Al) resultado de uno de los tópicos tratados en el 

proyecto 1 antes relacionado, lo que muestra la calidad del Proyecto. La publicación es: 

Carlos Arturo Suárez Fajardo, Diego Rafael Méndez Marín, Alexander Pineda Rodríguez, Gustavo Adolfo Puerto 

Leguizamón, "Antena de parche con sentido de giro reconfigurable para aplicaciones en satélites CubeSat", 

Revista DYNA, Vol. 83, No.199, pp. 157-164, Diciembre 2016, ISSN 0012-7353 Printed, ISSN 2346-2183 Online, 
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DOI:http://dx.doi.org/10.15446/dyna.v83n199.52449. 

3) Es de fundamental importancia la publicación de este tipo de libros resultado de proyectos de investigación 

para efectos de clasificación del grupo GRECO(LIMER) 

Observaciones: 

Intervención profesor Tomás Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): ¿Las convocatorias de 

Colciencias para jóvenes investigadores no tienen en cuenta las publicaciones de los trabajos?; ¿El comité podría 

dar el aval? 

Intervención profesor Paulo Gaona García (Facultad Ingeniería): Lo que el profesor quiere es que salga como 

libro de investigación, si se hace por el Comité de publicación de la facultad sale como libro académico. 

Intervención Milena Rodríguez Rodríguez (Contratista CIDC): Si se requiere que el libro salga del CIDC como 

libro de investigación, se debe pasar a evaluación de pares.  

Intervención Jeisson Colmenares (Contratista CIDC): Lo que está solicitando el profesor es que los resultados 

que se vieron en los proyectos de jóvenes investigadores unos de 2013 y otros de 2014 en calidad de cada uno 

de los proyectos se publiquen como libro de investigación, En el convenio solo se financiaba lo que era la 

pasantía. 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Se debe tener en cuenta el tema de 

propiedad intelectual por el tema de que ya son egresados. 

Intervención Jeisson Colmenares (Contratista CIDC): Se debe tener en cuenta la cláusula de propiedad 

intelectual del convenio, la cual dice que todas las publicaciones que se hagan enmarcadas en el convenio tiene 

que nombrar Colciencias. 

Intervención profesor Paulo Gaona García (Facultad Ingeniería): Es necesario hacer la consulta a Colciencias  

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones solicitan hacer la consulta a Colciencias para 

revisar el tema de propiedad intelectual y derechos de autor.  

Convocatoria Medición de grupos:  

Intervención profesor Tomás Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): Esta convocatoria se 

restringe a que se debe tener un proyecto de investigación vigente, en la reunión de hace 15 días propuse enviar 

una comunicación oficial a Colciencias en la que se solicitara la ampliación del ítem número 5, para que fuera 

como la anterior convocatoria, que la vigencia del proyecto fuera el tiempo de la ventana de observación. 
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Sigo con la preocupación de que elevados grupos de investigación de la facultad que resultaron en la 

convocatoria pasada clasificados y reconocidos no tengan proyecto vigente en este momento, lo cual 

representaría un descalabro para la facultad y la universidad; por otra parte, se debe tener en cuenta la 

observación de los pares académicos sobre el fortalecimiento de la investigación. Asimismo, el correo que envío 

el señor David Romero, refiere a que el CIDC emitiría avales en tanto que el plan de trabajo de los docentes 

contemplara actividades de investigación y estuviera firmado por  el decano; debido a esto, pienso que los 

proyectos de investigación sin financiación se van a incrementar para cumplir con el requisito de Colciencias.  

¿Efectivamente esto va ser válido, el relacionar actividades investigativas en los planes de trabajo, si los 

proyectos de investigación sin financiación que están institucionalizados pero que no tienen un acto administrativo 

o un acta de inicio también serían contemplados, por ejemplo, si un proyecto comparte un investigador, esto 

también se reconocería como proyecto vigente? 

Intervención David Romero (Contratista CIDC): No todos los profesores nos han contestado pero de igual 

manera se les ha reiterado, por correo, folletos por internet y llamadas telefónicas, las fechas de Colciencias 

difícilmente se van a modificar, si hay un lineamiento para cada uno de los productos y esto ya se le está 

replicando a los investigadores, tenemos un problema ya que el mismo Colciencias se está contradiciendo nos 

informan una cosa por teléfono y otra por correo. 

Se están dando tres alternativas : 

Proyectos registrados en SICIUD 

Plan de trabajo del docente aprobado en la decanatura 

El proyecto se encuentre dentro del Plan de trabajo del grupo  

Intervención profesora Nevis Balanta (Facultad Tecnológica): Los docentes no han leído la convocatoria por 

tal razón hay que socializarla. Lo que hemos interpretado es que lo proyectos validos son los que estén activos 

hasta el 25 de julio y/o dentro de la ventana de la convocatoria  

Intervención profesor Paulo Gaona García (Facultad Ingeniería): Cuando se hizo un primer barrido algunos 

proyectos que se encuentran institucionalizados en la facultad no están apareciendo en SICIUD. 

Intervención profesora Nevis Balanta (Facultad Tecnológica): Hay ítems nuevos hay que leer bien la 

convocatoria. 
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Intervención profesora Ángela María Wilches (Facultad Medio Ambiente): Si el asunto es que tiene que estar 

vigente al 25 de julio, muchos de los grupos de la facultad quedarían por fuera. 

 Intervención profesor Tomás Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): El ítem 5 no deja claro si es 

al cierre de la convocatoria o dentro de la ventana de observación. 

Intervención David Romero (Contratista CIDC): hasta que el proyecto no tenga acta de cierre no lo vamos a 

considerar cerrado, así este en crítico o en proceso de finalización. 

Es necesario hacer una reunión con los Comités de las Unidades de Investigación para abordar todos 

estos temas, por tal razón se decide realizar la reunión el viernes 16 de junio de 2017. 

 

 

Compromisos 

Actividad/Tarea Líder/responsable Fecha de Cumplimiento 

Realizar sesión con los Miembros del Comité de 
Investigaciones junto con el equipo de las Unidades de 
Investigación  

CIDC y Miembros del Comité de 
Investigaciones 

16-06-2017 


